

# EL NOTICIERO

Periódico de avisos y noticias

Año VII.

Ciudadela de Menorca, viernes 18 de Marzo de 1898.

Núm. 620.

## LA HUELGA DE ORTUUELLA

Se agrava el conflicto.

Bilbao 15.—La huelga que ayer iniciaron según telegrafía, los obreros empleados en la carga del mineral propiedad de la Diputación, en el pueblo de Ortuella, se ha agravado, por haber ocurrido lo que presentía y dije.

La Diputación, aprovechando la crisis obrera, ha reclutado gente, sustituyendo con ella a los huelguistas.

En vista de la actitud poco tranquilizadora de éstos, aquéllos abandonaron el trabajo a poco de haber dado comienzo a sus tareas.

Los huelguistas anoche celebraron una reunión acordando enviar delegados a toda la zona minera para pedir a sus compañeros que le secundasen en el movimiento de protesta.

Así las cosas, esta mañana al darse el toque para comenzar los trabajos, ningún minero ha acudido.

Entonces circula la voz de que otros obreros les sustituirían en el trabajo y en un instante corrieron allí grupos de cargadores para impedirlo.

Fuerzas de la guardia civil y de forales les han cortado el paso, teniendo que hacer grandes esfuerzos para impedir que entrasen.

Algunos sustitutos ante el temor de que el conflicto se agravase han vuelto a dejar el trabajo.

Acabó de saber que la huelga se generaliza y que se ha pedido la reconcentración de fuerzas.

Las autoridades han celebrado una larga junta, conviniendo en ella que la huelga causa grandes perjuicios, pues hay más de 20 vapores que esperan con urgencia la carga de mineral de hierro.

He tenido ocasión de hablar con el comandante de Forales que regresa del lugar de la huelga.

Me dice que los trabajos en todas las minas permanecen parados y que han ocurrido algunas colisiones.

Los huelguistas bajan a Ortuella para celebrar una reunión, a fin de pedir a la Diputación que aumente el sueldo a sus obreros y que se rebaje el precio del pan.

Los manifestantes nombraron una comisión para que venga a Bilbao y entregue al gobernador las conclusiones que se aprueben en la junta de Ortuella.

La primera autoridad civil ha llamado al presidente de la Diputación para ver el modo de conjurar el conflicto.

En la zona fabril no ha ocurrido por ahora novedad.

A pesar de ello la custodian fuerzas de la guardia civil.

En Bilbao no se ha alterado el orden.

—El tiempo es espléndido.

## Últimos telegramas

Madrid 15.—La Junta republicana ha acordado presentar por Madrid en las elecciones para diputados a los candidatos D. Emilio Menéndez Pallarés y D. Constantino Rodríguez.

Se ha dicho que serán votados estos juntamente con los generales Borrero y Segura.

Madrid 15.—«El Imparcial» ha recibido extensos despachos de Nueva York relatando las declaraciones que han hecho varios hombres públicos respecto a las precauciones y armamentos que están practicando los Estados Unidos.

«El Imparcial» no publica los telegramas referidos, burlándose de los norteamericanos que no procuran otra cosa, hablándonos de la guerra y de la compra de buques, que meternos miedo.

España, añade, no se asusta ante el ruido de los *dollars*, pues la nación que hizo frente a comienzos de este siglo a Napoleón Bonaparte, que entonces era un coloso, menos debe atemorizarse hoy ante las amenazas de los norteamericanos.

Tal vez, concluye «El Imparcial», la actitud de los norteamericanos prevenga al Gobierno y le haga temer, pero una cosa son los ministros y otra el pueblo.

Los primeros podrán tolerar bajezas; el país jamás ha de soportarlas.

Madrid 15.—«El Liberal» aconseja mansamente que no nos turbemos con el ruido de los aprestos militares de los Estados Unidos, pues nuestra norma ha de consistir en procurar que la Autonomía obtenga éxito en Cuba, pues de ello depende el alivio de los males que en la actualidad nos afligen.

Madrid 15.—Un parte oficial de la Habana amplía las noticias comunicadas, relativas a las operaciones que han tenido lugar en Arena Maestra.

El enemigo fué derrotado en varios puntos por las fuerzas que dirige el coronel Guelpe, en combinación con el vapor «Reina de los Angeles».

El general Pando ha felicitado a dichas fuerzas que pertenecen a los batallones de Otero, Estremadura, Mallorca y Xiquena.

El resultado de estas operaciones ha sido despejar las partidas rebeldes que se habían apoderado de la zona comprendida entre el río Camames y el cabo Cruz, facilitando las nuevas operaciones ya comenzadas en Canto del Embarcadero.

Madrid 15.—Telegrafía de Nueva York que el presidente de la Junta laborante ha declarado que si España concede la independencia de Cuba entregaran a nuestro Go-

bierno los rebeldes cien millones de pesos.

Madrid 15.—Un cablegrama particular de la Habana refiere los agasajos que aquella población tributa a los marinos austriacos.

Ayer fueron obsequiados con un baile en el Casino Español y al penetrar en los salones fueron objeto de una entusiasta ovación.

Madrid 15.—Ha llegado a Washington, procedente de Cuba, el senador Mr. Proctor, que estudió las causas que determinaron la catástrofe del «Maine».

Opina que la voladura no fué debida a un accidente submarino.

Conferenciando Mr. Proctor con el secretario de la Guerra, le ha dicho que el ejército español está bien organizado y que antes de llegar a un rompimiento hay que meditar las consecuencias.

—La comisión de Marina ha sido autorizada por el Senado de Washington para tomar declaraciones a los testigos de la voladura del «Maine».

Madrid 15.—Decididamente la escuadrilla de destroyers y torpederos que el domingo salió de Cadiz irá a Cuba, deteniéndose en Canarias y Puerto Rico el tiempo indispensable para abastecerse.

Se asegura que la segunda escuadrilla que se está formando en Cadiz irá a Puerto Rico.

Madrid 15.—Mañana se reunirán los ministros en Consejo, concediéndose extraordinaria importancia a los acuerdos que en el se tomen.

Madrid 15.—Dicen de Nueva York que el agente de la Compañía Trasatlántica española en aquella capital, D. Juan Ceballos, vice-cónsul honorario de Brooklyn, hijo de españoles y naturalizado en los Estados Unidos ha visitado a Mr. Mac Kinley para proponerle por su cuenta la solución del problema cubano.

El Sr. Ceballos según el telegrama, ha propuesto el presidente de los Estados Unidos la concesión de una autonomía absoluta a los cubanos, conservando tan solo España la soberanía nominal en la gran Antilla.

Parece ser que Mr. Mac Kinley no contestó a esta proposición, que ha indignado a la colonia española que reside en Nueva York.

El acto del Sr. Ceballos es también muy censurado en Madrid.

Madrid 15.—«Le Ganlois» de París, inserta un estado comparativo de las fuerzas navales que poseen los Estados Unidos y España.

Encuentra en la Armada española superioridad numérica; de manera que hoy aparecen todas las ventajas a favor de España.

Una de estas ventajas y no de las últimas esta en marinos probados, con la reputación de heroísmo bien adquirida.

Los Estados Unidos tienen dinero para

desvanecer la superioridad de España respecto del número de barcos; pero con todos sus caudales no pueden conseguir lo que es imposible; improvisar marinos prácticos.

Madrid 15.—En un cablegrama de la Habana que recibe el «Heraldo» se dice que el Sr. Calvo y otras conocidas personalidades españolas han recibido despachos firmados

por personas veraces de los Estados Unidos, quienes anuncian una inmediata crisis política en Washington para plantear resoluciones favorables a la independencia de Cuba.

Asegúrase que por fin, el Gobierno del presidente Mac-Kinley y los prohombres políticos marchan de acuerdo; a pesar de que algunos proponen para contrarrestar ese movimiento que se induzca al Gobierno autónomo de la isla a que autorice al ministro de España para someter al arbitraje de los Estados Unidos o de la Gran Bretaña los medios para llegar a una avenencia con los separatistas.

Estas noticias han producido gran alarma en la Habana; resistiéndose de ello la Bolsa, en donde bajaron todos los valores; por creer posible una ruptura de relaciones entre España y los Estados, y aún la guerra que declararía España.

—Un tren de la línea Matanzas ha sido tiroteado. Fueron heridos un súbdito norteamericano y el hermano del alcalde de Matanzas.

—Ha fallecido a consecuencia de un ataque de pulmonía la esposa del senador norteamericano Mr. Thurston, en el momento de desembarcar en Sagua la Grande con sus compañeros de expedición.

Madrid 15.—Telegrafían de Nueva York que los indios de Chipena han pedido ir a la vanguardia del ejército de los Estados Unidos en el caso de que desembarque en Cuba.

—Los frecuentes viajes de diputados y senadores norteamericanos a la Gran Antilla, se atribuyen a los estudios que se están haciendo de las costas de la isla.

Madrid 15.—La prensa francesa continúa tratando detenidamente el conflicto cubano.

El «Figaro» dice que Mr. Mac-Kinley se muestra partidario de un arreglo amistoso con España y que así lo ha significado a una elevada personalidad.

«Le Matin» cree que no llegará a estallar la guerra, por los Gabinetes de Washington y Madrid no la desean.

Madrid 15.—Se dice que el general Segura ha resuelto retirar su candidatura.

«El Progreso» esta mañana ha indicado ya algo de ello, considerando fracasada la candidatura nacional.

Madrid 15.—Telegrafían de París que en la Bolsa se nota mucha perturbación y que los valores españoles han tenido fuertes oscilaciones.

El Exterior ha abierto con 80 céntimos de alza, bajando luego a 50 enteros.

A última hora se ha repuesto unos 80 céntimos.

Madrid 15.—Un despacho de Lisboa comunica que se ha ordenado por el Gobierno la defensa de aquel puerto, a cuyo objeto se

realizarán en breve grandes obras, presu- puestas en una importante cantidad.

Madrid 15.—Se reciben de Nueva York muchos telegramas dando cuenta de los preparativos que se realizan en los Estados Unidos para la guerra con España.

El ministro de Marina ha declarado que todo está preparado para la lucha y que el proyecto de conversión de los buques mercantes en buques de guerra se halla terminado.

Se ha dado orden a las mujeres y niños de que salgan inmediatamente de las fortificaciones de Sandy Hook, que defienden la entrada del puerto de Nueva York.

Madrid 15.—Un telegrama de Lisboa dice que durante la estancia de los buques norteamericanos «Helena» y «Brancroft» y en aquellas aguas desertaron 20 tripulantes. Casi todos eran españoles.

Madrid 15.—El crucero chileno «Almirante Ohyaggius» ha sido adquirido por nuestro Gobierno.

—Han surgido algunas dificultades para la compra, por parte de los Estados Unidos, de dos cruceros brasileños.

—El gobierno del Japón ha declarado a los agentes norteamericanos que no les venderá barco alguno de guerra.

Madrid 15.—El senado de Washington autorizó al Gobierno para pedir a España una indemnización a favor de los súbditos norteamericanos Wolker y Richelieu, que fueron presos en Cuba.

## GACETILLA

Notamos que la afición al sport velocipédico va tomando incremento en esta ciudad, viéndose aumentado el número de bicicletas y de aficionados.

La emigración aumenta también de una manera lamentable, habiéndose embarcado esta semana en nuestro puerto unos veinte emigrantes, la mayor parte con destino a Buenos Aires. Los pailebots «Flor del Mar» y «Nueva Juanita» son los portadores de los mismos hasta Barcelona.

En los talleres de D. Manuel Belau, padre político de D. José Cardona, se ha construido una artística custodia de plata dorada que mide 1'70 metros de altura siendo su peso 600 onzas.

Segun dicen los periódicos de Barcelona es una joya de puro estilo gótico que recuerda los preciosos modelos de orfebrería del siglo XV.

El pie está enriquecido con hermosos esmaltes y relieves, el viril está cobijado bajo la finísima labor de un cimborio de filigrana de esmerada ejecución y en los pináculos se ven unos ángeles tañendo violas y salterios.

Varias figuras esculturadas están repartidas al lado del viril y demas cuerpos de la custodia.

No solamente el gusto artístico sino también la riqueza se admira en este delicado trabajo, pues hay brillantes de regular tamaño como también esmeraldas.

Solamente el nombre de tan distinguido artifice, como artista consumado en tales obras, nos asegura que cuantos elegios dedica la prensa de Barcelona en general, es solo

un acto de justicia al que ya de mucho tiempo tiene conquistados los laureles de ser una notabilidad nacional en los trabajos de orfebrería.

Para cooperar en tan bella obra han sido llamados en los talleres del Sr. Belau, su hijo político y nieto, nuestros amigos José Cardona y Cabrisas y su hijo Antonio quienes como discípulos de tan habil maestro vienen versados en estos especiales trabajos.

El miércoles por la tarde llegó a esta ciudad D. Emilio Hédiger y Olivár, candidato ministerial para Diputado a Cortes por este distrito.

En esta imprenta se ha recibido una magnífica y bonita colección de Devocionarios y Semanas Santas, entre ellas hay de impresas con letras de gran tamaño.

El ovacionado Llodrá, héroe del Ramblazo, ha obtenido la plaza de alguacil primero de la Audiencia de Mahón.

Entre los 108 soldados que ingresaron en la Hospedería del «Imparcial» el día 2 del corriente figuran nueve soldados, hijos de estas islas, que en breve serán puestos en camino.

En la casa propiedad de D. Jorge Dezcallar de Palma, inmediata a la sociedad «La Protectora», se cometió un robo de alguna consideración.

Los ladrones se llevaron 2.000 duros en oro, 400 en billetes, una sortija con brillantes y un cordoncillo, que se tenía guardado en una caja.

Lo particular del caso es que el tal robo se efectuó sin violencia alguna en la puerta ni en la caja, indicando este detalle que los ladrones sabían donde se guardaban las llaves que encerraban los citados objetos, pudiendo de esta manera llevar a cabo su propósito con toda tranquilidad.

El señor juez se personó en la casa robada, empezando acto continuo las primeras diligencias del sumario, habiendo sido detenidos una criada y el cochero de la casa.

El número 4.º de la importante revista órgano del Comité Ejecutivo de la FERIA Concurso Agrícola que se celebrará en Barcelona durante los meses próximos de Mayo y Junio, contiene el siguiente interesante

SUMARIO.—Los primeros Concursos. (Programa de recompensas y Reglamento de los Concursos de palomas y sus congéneres. Incubación artificial y Cebamiento de aves, que se celebrarán del 1 al 10 de Mayo.)—Las Compañías ferroviarias y la FERIA-Concurso.—Las ventas en la FERIA-Concurso.—Donaciones para premios.—Concurso especial de la «Mútua Agrícola».—Más adhesiones. (Diputaciones provinciales. Ayuntamientos. Adhesión de Tortosa. Cámaras de Comercio y Agrícolas. De Valladolid. Sociedades Económicas. Comisión de Zaragoza.)—Lo que dice la prensa.—Las instalaciones pedidas.—Noticias y avisos.—Anuncio.

Hemos recibido el primer número de Album de Caricaturas que, ha empezado a ver la luz pública en Barcelona en el Establecimiento editorial de D. Luis Tasso.

La citada publicación, será de lo más original y escogido que puede darse, unido a la perfección a juzgar, por el citado primer número titulado «Lances de honor» y que son

una crítica severa pero justa de los lances mal llamados tales y, que hoy vuelven a estar de moda en los que suele salir perdiendo el que tiene más razón.

Los citados números, que saldrán en forma de Album, con su respectiva cubierta costarán solo ochenta céntimos de peseta cada uno.

Se admiten suscripciones en esta imprenta.

Se nos dice que la Compañía Arrendataria de Tabacos pondrá pronto a la venta una nueva labor de picaduras en cajetillas de á 20 céntimos de peseta.

Hallándose vacante la plaza de Secretario de Alcaldía de Santa Margarita, dotada con el haber anual de 999 pesetas, se hace saber al público para que los que deseen obtenerla pueden remitir sus solicitudes á la Secretaria de la misma en el plazo de ocho días.

La «Gaceta» del día 4 publica una R. O. dictando instrucciones por las cuales deben reglamentarse el exámen previo y las oposiciones para ingresar en el cuerpo de aduanas.

También, por otra disposición de igual fecha, concédese exámen previo, á varios individuos que lo han solicitado, para poder tomar parte en dichas oposiciones.

Por el Comisario de guerra de la plaza de Mahón se ha señalado el día 13 de Abril próximo para la adquisición de los utensilios y ar-

tículos necesarios para el servicio de subsistencias, y Hospital Militar de aquella plaza.

AMORTAJADO EN VIDA

En Shamokin, Pensilvania, ha ocurrido un lúgubre suceso, sobre el cual han abierto una investigación las autoridades.

Luchas Hamiak sufrió en la mina Excelsior heridas á causa de las cuales hubo de ser conducido á un hospital de Shamokin, donde murió, según declararon los médicos y enfermeros que lo atendieron.

Depositóse el supuesto cadáver en un ataúd relleno de hielo y se expidió á Excelsior, á 20 millas de distancia, donde vive la familia de Hamiak.

Al llegar la caja á la estación, ocurriósele á alguien levantar la tapa, y observó que Hamiak respiraba, habiéndose fundido con el poco calor que aun conservaba, el hielo de que se le había rodeado.

Mientras el individuo discutía con otros testigos á quien hizo observar el hecho, las medidas que debían tomar para salvar de la muerte al amortajado, éste falleció en su ataúd, de cuyo hecho levantaron acta autorizada, entre otras personas por el administrador de Correos de aquel punto.

El doctor Beddle, del hospital de Shamokin, niega enérgicamente que lo expuesto sea cierto, puesto que se colocó á Hamiak en el sarcófago después de tenerse la seguridad absoluta de que había fallecido.

Hamiack permaneció unas tres horas en su caja antes de que ésta fuera abierta.

Sección religiosa

Sab.—✠ El Patriarca S. José esposo de nuestra señora.

Dom. IV de Cuaresma.—S. Eugenio mártir y Sta. Eufemia virgen y mártir.

Lun.—S. Benito abad y fundador.

Mar.—S. Ambrosio de Sena obispo.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

Embarcaciones entradas.

Día 17.—De Barcelona, pailebot «Nueva Estrella» de 36 tons., pat. José Bagur, con 5 tripulantes y efectos.

Día 18.—De Barcelona, pailebot «Paquete Ciudadelano» de 74 tons., pat. Bartolomé Piris, con 6 trips. y efectos.

Idem despachadas.

Día 16.—Para Barcelona, pailebot «Nueva Juanita» de 36 tons., pat. Sebastián Lluch, con 5 trips. y efectos.

Telegramas

Madrid 17, 10-16 noche.

El Gobierno español ha significado al Presidente de los Estados Unidos Mr. Mac-Kinley que los preparativos de guerra y la reunión de la escuadra yankee alienta á los insurrectos, dificultando la paz.

— 78 —

—¿Con qué le rechaza usted?

—¡Definitivamente!

Al cabo de seis meses se casó Clara con un general de brigada, relativamente joven, á quien había visto en la Exposición universal de 1867 formando parte de la comitiva del emperador.

Aun no habían transcurrido tres años cuando el general de brigada fué hecho prisionero en Sedán y murió en una aldea, después de una carrera honrosa, pero oscurecida.

Terminada la guerra, Clara, vestida de luto, volvió á Dijón con objeto de residir en la casa paterna.

La primera vez que salió á dar un paseo por la población leyó al pié de un anuncio oficial este título y esta firma: «El prefecto, Sadi-Carnot.»

Era el nombre del ingeniero agregado á los puentes y calzadas de Marsella, á quien había rechazado algunos años antes.

—¿Sigue todavía soltero?—preguntó Clara.

Le contestaron que se había casado hacia dos años y que tenía un hijo.

\*\*\*

Desde aquel momento no pudo Clara ocultar su despecho y rechazó también á cuantos partidos se le presentaron para contraer segundas nupcias.

Engañada por mentirosas apariencias, sólo pensaba en leer el destino en el rostro de sus conocidos.

El ingeniero, después de haber desempeñado los cargos de comisario de la defensa nacional y de prefecto, fué enviado á la asamblea y elegido miembro de la comisión de Presupuestos.

— 79 —

Una tarde supo Clara que Carnot había sido nombrado ministro de Hacienda.

El dolor de la viuda fué inmenso é indescriptible.

Pero su despecho no reconoció límites cuando en diciembre de 1887 Sadi-Carnot fué elegido presidente de la República.

Al leer la noticia en los periódicos estuvo á punto de perecer.

Desde aquel día se retiró de la sociedad y se aisló en sus tierras, para vivir el sueño de su decantada existencia.

Desde el fondo de su soledad veía los esplendores que había perdido y se desesperaba como la más envidiosa de las mujeres.

Clara murió de pena después de grandes é inconsolables sufrimientos.

Esta lección puede servir de aviso á las mujeres ambiciosas en materia de matrimonio.

El hombre que ha ideado presidir la República francesa el siglo que viene, vegeta quizás soltero é ignorado en el desempeño de algún modesto empleo.

La habilidad consistiría en saber descubrir á tiempo.

A. S.



Variedades

EPIGRAMA

Cuentan de cierto infanzón
Que tan abierta tenía
La boca cuando dormía,
Que se coló un ratón.
En busca fué del doctor
Por si este lograba hallar
Un medio para expulsar
De su cuerpo al roedor,
Y el doctor tras largo rato,
Dijo: «El caso es singular,
Más si V. quiere sanar
Habrá de tragarse un gato.

F. ERASO.

Se habla del calor de verano, y un andaluz sostiene que en su tierra es tan elevada la temperatura, que en los meses de Julio y Agosto ponen los huevos fritos.

ANUNCIOS

DINERO con hipoteca y á un módico interés.

Hay para colocar varias partidas. Ciudadela: Notaría O'Callaghan, Rosario, 3.

Para vender

Lo está la casa n.º 14 de la calle de Mahón. Informará el notario Sr. Anglada.

Para Argel directamente

El día 26 del actual saldrá de este puerto el pailebot

LEALTAD

su patrón Simón Benejam, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

Tambien se necesita un piloto que se haga cargo de la derrota de dicho buque.

Lo despacha D. Magin Bonet.

CAJA DE AHORROS Y PRESTAMOS DE MENORCA

16, Calle Anuncivay, 16.

MAHON

Está nueva Sociedad

ADMITE: imposiciones en Caja de Ahorros abonando el 3 y medio por ciento anual

PRESTA: sobre alhajas de oro y plata, diamantes, brillantes y sobre toda clase de garantías que convenga y sobre valores públicos.

COMPRA: monedas de oro con mucha prima -30 por ciento.

COMPRA: Cupones Cuba y Exterior, prima convencional.

ADMITE: Depósitos en efectivo abonando el 4 y medio por ciento anual.

Los que deseen efectuar operaciones pueden escribir á Mahón y se darán esplicaciones y facilidades.

No confundir esta casa 16, CALLE ANUNCIVAY, 16.



BICICLETAS NAUMANN

Conocidas en todo el mundo ciclista como marca de primer orden por ser y han sido siempre las mejores.

Unico representante en Ciudadela, Juan Capó, San Jaime n.º 9.

PURIFIQUE Vd

EL AIRE PAPEL DE ARMENIA quemando El mejor de los desinfectantes



En interés de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando PAPEL DE ARMENIA. Venta: Farmacias, Droguerías y Perfumerías POR MAYOR: CEBRIAN Y C.ª Barcelona

Imp. de S. Fábregués.—Ciudadela.

El dolor de la vista las imágenes e indistinguibles. Para su despacho se acordó límites cuando en el miembro de 1887...

El Abad de San Gall

(CUENTO)

En tiempos antiguos existia un Emperador y un Abad.

El Emperador pasaba su vida entera dedicado á los trabajos de la guerra, durmiendo sobre las rocas, expuesto á todos los rigores de las estaciones y a las asechanzas del enemigo; sufriendo el frio, el calor, el hambre y la sed, como el último de sus soldados, y comprando al precio de su sangre y de sus sudores la prosperidad de sus Estados.

El Abad, por el contrario, se daba una vida de príncipe.

El Emperador, enemigo declarado de la holgazanería, trató de divertirse con el Abad; y un dia, seguido de numeroso cortejo, pasó por cerca del monasterio y le divisó paseándose por delante de la puerta.

No bien le hubo visto, se acercó y le habló de esta manera:

—¿Cómo te va, siervo de Dios? Parece que los ayunos y prácticas religiosas no te prueban mal; necesito venir a hacer penitencia contigo. Sé que cumples perfectamente tus obligaciones, pero que al mismo tiempo pasas al-

Cuando fué mayorcita insistió en sus ideas, apenas sensible á las influencias de la vida, y cuando fué mujer empezó a sufrir y a temer, pero no sin esperanzas.

Los primeros pretendientes que aspiraron á su mano fueron rechazados con una decisión capaz de desanimar por completo á todos los jóvenes del departamento.

Las profesiones de aquellos sujetos le parecían demasiado humildes. Así es que no hizo casos ni de médicos, ni de abogados, ni de comerciantes, ni de militares subalternos.

Aspiraba á mucho más, hasta el punto de que sus padres solian decir con tristeza: —¿Qué trabajo nos va á costar el casar á Clara!

Durante un baile que dió un opulento propietario de las cercanías, le hablaron á la muchacha de un ingeniero que la pretendía y enseñaron al candidato, el cual ignoraba que sus amigos hubiesen dado semejante paso.

Se trataba de un joven de veinticinco años, elegante y de aspecto melancólico y modesto.

Clara le rechazó sin vacilar.

—Pero es un hombre muy distinguido.

—Si no lo fuera no me habrían ustedes hablado de él.

—Antiguo alumno de la Escuela Politécnica...

—Nada me importa.

—Es ingeniero...

—¿Y quién no lo es en estos tiempos?

—Agregado al servicio de puentes y calzadas en Marsella.

—No vale la pena de salir de Dijón para ir á Marsella.

—Llévame un nombre célebre.

—Célebre, sí; pero republicano. El imperio no lo ascenderá nunca.